

ALCOY 22 DE JUNIO DE 1881.

EXPOSICION NACIONAL.

El 15 de este mes concluyó el plazo para la entrega de proyectos y proposiciones relativas á la construccion de un palacio de carácter permanente destinado á Exposicion Nacional de las Artes y de la Industria, y seis han sido los presentados: dos de una casa inglesa, bajo los lemas *España, Madrid*, y cuatro que llevan respectivamente los lemas *Omnia vincit labor, Fiat lux, Arte, ciencia, industria, é Iberia*, y los cuales, conforme con lo consignado en el programa, están expuestos en las galerías del ministerio de Ultramar.

De lamentar es que lo angustioso del plazo fijado por la Comisaría por un lado, y lo incierto hoy de las condiciones del pago por otro, no hayan permitido concurrir á otras varias personas que de seguro si unas y otras hubieran sido las convenientes, hubiesen concurrido á un certámen que entraña en sí verdadera importancia, tanto en su parte artística y técnica, como en la cuantía de las obras, concurrencia conveniente siempre en toda clase de concursos, y mucho mas en el de que se trata, dado su doble carácter de facultativo y económico.

Prometimos al principio de iniciarse esta cuestion que la seguiríamos con interés porque la creemos altamente beneficiosa para los intereses del país si se desarrolla con levantadas miras, y al efecto la hemos dedicado algunos artículos, defendiendo la conveniencia de prorogar el plazo de presentacion, cuando no teniendo los fondos necesarios para la construccion del edificio, ni crédito consignado en presupuesto, no puede contratarse en firme la realizacion de aquel, interin las Cortes no arbitren medio para ello, y nos proponemos ahora, en una serie de artículos, examinar los proyectos y proposiciones presentadas.

Pero antes cumple á nuestro propósito dejar sentado lo que, segun nuestro criterio debe ser un palacio de Exposicion pública,

qué necesidades debe llenar y qué condiciones debe satisfacer.

Las Exposiciones deben ser una vasta informacion práctica donde todos los visitantes tengan facilidad para evaluar exactamente y por comparacion la produccion de los diferentes pueblos que á ella concurren, su desarrollo agrícola é industrial, la importancia relativa de las diversas ramas del trabajo humano, su gusto, sus esfuerzos para luchar contra los demás productos similares. Debe estar dispuesto de manera, que las primeras materias con todos los datos necesarios para formar juicio exacto del costo á que resultaban en un mercado conocido estén á la vista del productor, así como á la del consumidor los productos elaborados con el precio corriente en localidades conocidas.

El problema práctico mas importante á resolver en toda Exposicion, es que el visitante pueda encontrar inmediatamente y en un punto determinado del edificio el producto ó el objeto que busque sin pérdida de tiempo, vacilaciones ni rodeos inútiles.

Dos sistemas se han empleado hasta hoy para conseguir este resultado: el plano ortogonal denominado tambien tabla de Pitágoras, y el plano circular ó sistema de coordenadas polares; al primer sistema se sujetaron mas ó menos explícitamente los programas de los palacios de la Exposicion de Londres en 1849, de París en 1855, de Sydenham en 1862, y la última de París de 1878; y al segundo el palacio del Campo de Marte, que sirvió en París en 1867, y en alguna parte el de Viena de 1873.

El segundo sistema presenta graves inconvenientes, que no es de este lugar enumerar, bastando asegurar que cuantas personas se ocupan hoy de la solucion de los complejos problemas que debe resolver un edificio para Exposicion, admiten con preferencia á todo otro plano el ortogonal.

Además de la fácil exhibicion de los objetos y de su colocacion relativa para que puedan encontrarse con facilidad, todo palacio de Exposicion debe tener accesos

cómodos, luces convenientes para los objetos que vayan á exponerse, buena ventilacion, raedios fáciles de verificar la limpieza, grandes salas para distribucion de premios ú otro objeto análogo.

Por otra parte, un edificio que debe ser durante tres ó cuatro meses el punto de reunion de gran número de personas de ilustracion y de conocimientos, y en el que pasarán horas enteras en el estudio y examen de los productos expuestos, no puede ser tratado como un sencillito docks, un mercado ó un almacen cualquiera de novedades. Su aspecto exterior debe ser digno del objeto á que se destina el edificio y de la calidad de las personas llamadas á frecuentarlo; debe ser monumental, elegante y hasta rico; y su interior debe ofrecer en ciertas direcciones grandes líneas, vastas y elevadas naves, que recreen el ánimo del público y le distraigan del examen minucioso y cansado de los objetos expuestos.

(El Progreso.)

Investigacion de la Fuchsina en los vinos.

NUEVO PROCEDIMIENTO.

Son ya muchos los métodos ideados para reconocer la adulteracion del color de los vinos por medio de la fuchsina; mas todos ellos no presentan el grado de exactitud y facilidad en la ejecucion que son precisos en reconocimientos que tienen que practicarse de ordinario por personas que desconocen las manipulaciones de la Química.

Ultimamente Mr. Konig dió á conocer un nuevo procedimiento, que si no anula completamente los inconvenientes de los demás, facilita extraordinariamente todas las manipulaciones, y es además pronto, seguro y fácil.

Su fundamento estriba en la propiedad que tiene la lana de colorearse con la fuchsina recogiéndola y extrayéndola, por decirlo así, del vino que la contiene; si por cualquier medio químico que no sea el fue-

go—empléase comunmente una disolucion de potasa cáustica—se destruye la lana, y al líquido que resulta, suponiendo que se ha usado la potasa, se añade un poco de éter. este cuerpo disuelve la fuchsina tiñéndose de color rojo, más ó menos intenso, segun la cantidad de materia colorante que la disolucion contenga.

Procédese en el método de Konig de la manera que sigue: se toman 50 centímetros cúbicos del vino que se sospecha teñido con fuchsina, y colocados en un tubo de ensayo, se agrega amoniaco en ligero exceso, hasta que el color rojo del vino pasa á verde súcio; despues se sumergen en la disolucion hilos de lana blancos y limpios en cantidad tal, que su peso sea próximamente la centésima parte del vino empleado, ó, lo que es igual, medio gramo. Despues de colocarse los hilos de lana y el líquido en exceso en un matraz se hace hervir la mezcla hasta haber expulsado todo el amoniaco, lo cual se conoce porque el color del líquido pasa de verde súcio á pardo rojizo.

Con estas operaciones se ha conseguido destruir la materia colorante del vino, en tanto que la fuchsina, ó cualquiera otra materia colorante de la anilina, se ha fijado sobre la lana. Se quita luego ésta del líquido y se lava y exprime repetidas veces.

Hallándose en gran cantidad la materia colorante, la lana queda teñida del color rojo característico de la fuchsina; si, por el contrario, ésta se halla en cortísima cantidad, puede haber duda y atribuirse á la materia colorante natural del vino el color ligeramente rojizo que la lana toma.

Resuélvese completamente la cuestion tratando la lana en un tubo de ensayo con legía de potasa, que contenga en disolucion centesimal de 1/8 á 1/10 de hidrato potásico sólido; no debe ponerse legía más que en la cantidad precisa para humedecer la lana, sin que ésta se encuentre sumergida en el líquido. Calentando entonces el tubo, hasta que la lana se disuelva, resulta un líquido de color pardo, más ó menos intenso, al cual, despues de frio, se añade la

= 53 =

Chakar, basta. Que este sea el último; Dio está contigo, es verdad, pero no abuses de las bondades de Dios.» Y Chakar volvia.

«Un dia, llegó á la Mahouna, su campo de batalla favorito.

«Los habitantes le recibieron, como siempre con alegría y reconocimiento.

»Hacia un mes que un leon estaba en el pais devorando á diestro y á siniestro, como si Dios todo lo hubiese criado y puesto en el mundo solo para él.

»El primer dia se consagró al reposo.

»Por la tarde un buey fué degollado en consideracion al bravo turco, y comido en honor del leon, del que se celebraron de antemano los funerales con grandes descargas de mosquetería para prevenirle.

»Al dia siguiente el cazador visitó los diversos acechos que había hecho construir por el estilo de este, y encontró las huellas del leon cerca de uno ellos. Un poco antes de la noche volvió seguido de un árabe que llevaba una cabra destinada á servir de cebo.

»Chakar entró el primero; la cabra fué detrás de él, y habiendo cerrado la puerta, el árabe se retiró diciéndole; ¡Que Dios sea

= 52 =

dera ciudadela, que de buena gana hubiera hecho demoler; si el árabe que ejercia las funciones de arquitecto no me hubiera asegurado que, apesar de ella, él no se atrevería á pasar la noche solo, y que el leon podía facilmente sacarme de mi agujero abriendo sin cumplimiento una brecha en la techumbre.

Como yo parecia poco convencido de su razonamiento, el árabe me refirió la anécdota siguiente:

«El Pachá de Argel había elegido entre los turcos de su ejército algunos hombres atrevidos para cazar leones. Uno de ellos, llamado Chakar, tenia adquirida una gran celebracion en el pais; cada vez que volvia cargado con un despojo, el Pachá le hacia sentar al lado suyo, honor que no concedia á nadie, é independientemente del dinero que le prodigaba á maos llenas, á cada nueva victoria le ofrecia un manto de terciopelo bordado de seda y oro, llamado *caftan*, y que no se dá mas que á los jefes superiores.

Estando Chakar colmado de bienes y je honores, sus parientes, sus amigos y el Pachá mismo no cesaban de decirle: «Basta,

= 49 =

la corriente de un arroyo, llegamos á la entrada de un bosque de encinas y lentiscos que cubria las dos orillas, y que me pareció muy espeso.

Los árabes me enseñaron una peña rodeada de matorral y de un aspecto sombrío diciéndome que el leon tenia allí un *apeadero* cuando abandonaba sus dominios de Archiona para ir á visitarlos.

Pregunté á mis guías si era posible llegar hasta el señor de aquel canton; respondieronme sonriendo que ninguno de ellos le había visitado, pero que iban á enseñarme el camino. Un cuarto de hora despues caminábamos por un sendero de un metro de ancho, el cual se internaba en el bosque.

—Hé aquí, me dijo el árabe que marchaba á la cabeza, el camino por donde el señor descende hasta nosotros. Hay otro mas abajo, al lado opuesto del arroyo; los dos conducen á su morada. Ahora, añadió, si quieres verle no tienes mas que construir un acecho en uno de estos dos caminos, y venir por la noche á esperarle trayendo un cebo. Cuando le hayas muerto vendremos á besar tus pies y tus manos y á declararnos tus siervos. Entretanto permítenos regresar á nuestras

mitad de su volumen de alcohol, y sobre éste un volumen igual al suyo de éter, se agita todo fuertemente y se deja reposar un momento.

Sepárase el éter arrastrando una porción de alcohol y aparece en la parte superior presentando coloración rosada; con un embudo de llave sepárase el líquido etéreo, cuyo color se hace más intenso si se añaden algunas gotas de ácido acético.

Consiste la sensibilidad del método descrito en que se encuentra en pequeño volumen toda la fuchsina contenida en 50 centímetros de vino, mediante operaciones en las que se destruye su materia colorante natural. Permite el nuevo procedimiento reconocer 0,04 de miligramos de fuchsina por litro de vino, cantidad que disuelta en agua no la colora sensiblemente. En estas condiciones, empleando los sistemas anteriores, sólo es posible investigar evaporando grandes cantidades de vino.

Queriendo ver hasta donde llegaban estas afirmaciones y determinar al mismo tiempo el grado de sensibilidad del procedimiento de König, hizo un ensayo en Madrid en el laboratorio químico de D. Laureano Calderon (Carretas, 14).

Tratábase de un vino sospechoso, y para ensayarlo se aprobó el método descrito. A fin de marchar sobre seguro, se empezó por hacer una disolución de fuchsina, y al efecto se pesaron dos miligramos de esta sustancia y se disolvieron en un litro de agua destilada; el líquido tenía color ligeramente rosado. Tomáronse 50 centilitros de tal disolución, y en ellos se determinó perfectamente la fuchsina por el procedimiento de König. Se agregó á vino puro pequeña cantidad de la disolución, y allí se caracterizó la fuchsina; cuyo ensayo demuestra que el procedimiento es de sensibilidad extremada.

En cuanto á la prontitud de las operaciones, teniendo preparada la legía de potasa, se hacen las manipulaciones en pocos minutos, sobre todo disponiendo de buena lana, bien lavada y blanca; para lo cual conviene tomar estambre en madeja y lavarlo con agua caliente ligeramente alcalina, luego se pasa por agua clara, y se deja secar.

Telégramas entre Francia y Gibraltar por España.

La Gaceta publica el real decreto poniendo en vigor el acuerdo firmado el 21 de

Marzo último por los representantes de Inglaterra, Francia y España, relativo al cambio de telegramas entre Francia y Gibraltar por la vía de España cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º La tasa de los telegramas ordinarios cambiado entre Francia y Gibraltar por lo vía de España se fija uniformemente, y por palabra, en 25 centimos (0 frs. 25 céntimos) sin recargo.

El importe de los ingresos que se recauden por una y otra parte se repartirá entre las tres administraciones en la proporción siguiente:

Corresponderá á España 10 céntimos, (0 frs. 10 céntimos), á Francia 10 céntimos (0 frs. 10 cént.), y á la Gran Bretaña (Gibraltar) 5 cént. (0 frs. 05 cént.) por palabra.

Art. 2.º Las disposiciones que preceden son aplicables á las correspondencias cambiadas entre la Argelia ó Túnez por la vía de los cables que unen directamente la Francia con la Argelia y Gibraltar.

Se percibirá para estas correspondencias una tasa adicional de 10 céntimos (0 frs. 10 céntimos) por palabra, que corresponderá exclusivamente á Francia por el tránsito submarino entre sus costas y las de Argelia.

Art. 3.º Las disposiciones del convenio telegráfico internacional vigente son aplicables á las relaciones entre Francia y la posesión inglesa de Gibraltar en todo lo que no ha sido arreglado por los artículos que preceden.

Art. 4.º El presente acuerdo, destinado á entrar en vigor el día que se fije entre las tres administraciones (1.º Julio próximo) formará en unión del convenio telegráfico internacional de San Petersburgo y su reglamento de servicio revisado en Londres el conjunto de las disposiciones que deberán observarse en las relaciones telegráficas entre Francia (Argelia y Túnez comprendidas) y Gibraltar por la vía de España.

Permanecerá en vigor durante un tiempo indeterminado y hasta la espiración de un año, á contar desde el día en que fuere denunciado por una de las partes contratantes.»

MOSAICO

Segun un periódico portugués, el intrépido viajero Stanley ha empezado de nuevo sus exploraciones en el Africa central; actualmente trata de establecer en el río Congo superior un servicio de vapores para

el comercio del marfil. Pretende también estudiar detenidamente la region comprendida entre dicho río y el Zambeze, á fin de que algun día puedan establecerse comunicaciones fáciles y seguras entre Mozambique y la costa del Congo. La realización de este proyecto será de gran importancia para el comercio y la civilización.

A beneficio de inventario copiamos lo siguiente:

«De la *Correspondencia de Paris*: «El doctor Magilot ha presentado á la sociedad de Antropología una joven viuda de 35 años. Ernestina G... vestida en traje de campesino.

A los 20 años la señorita Ernestina, que es originaria del Aisne, se unió á un caballero R., con el cual no fué muy feliz. La razón es bien poderosa.

El desgraciado marido se apercibió después de dos años casado de que su esposa habia cambiado de sexo.

Ernestina vió poblarse su barba de un espeso y negro pelo.

El doctor ha sostenido ante la sociedad que este fenómeno era un verdadero tipo de hermafroditismo.

Los reputados doctores Pozzi y Matias Duval han demostrado que esta mujer no debe pertenecer por mas tiempo al sexo femenino, y la han declarado hombre.»

En Paris se ha desarrollado una epidemia desconocida en el ganado caballar, que está haciendo grandísimos estragos.

Parece que la empresa de ómnibus ha perdido en pocos días 2.000 caballos, y que uno de los regimientos de guarnición en la citada capital compuesto de 800 plazas, ha quedado reducido á 160.

También dícese que hay precisión de abrir el vientre de los caballos que mueren de tal enfermedad, pues á los que no se les ha hecho esa operación inmediatamente, revientan, produciendo una fuerte detonación.

Esta epidemia, que aseguran ha sido importada de Sajonia, parece que también se ha presentado en Burdeos.

Un hecho verdaderamente curioso ha ocurrido á bordo del vapor-correo *Yillarreal* durante la travesía de este de los puertos de Melilla á Málaga.

Momentos antes de zarpar de Melilla se presentaron de pasaje una madre con cuatro hijos y dos baules de equipaje; la mayor de las hijas, que tendría unos 16 años, suplicó al capitán del buque que uno

de los baules le permitiera quedarse en cubierta con objeto de mudarse de ropa, pero no lo consiguió; de manera que fueron encerrados en la bodega y á poco se hizo á la mar con rumbo á Alhucenas.

Serian las diez de la noche del día 13 cuando llegó el vapor á Alhucenas; y tanto los viveres como los equipajes consignados para la plaza fueron sacados de la bodega; pero sucedió que presentándose un cabo obrero de la referida plaza reclamando una maleta que faltaba á un pasajero, bajo acompañado de un marinero con un farol, y al reconocer los equipajes observóse que de uno de los baules asomaba una mano de hombre.

Inmediatamente dió parte al capitán, y este con el mayordomo, armado de una guma se precipitan á la bodega acompañados del señor sobrecargo y su ayudante, revolver en mano, y gracias al arrojo y serenidad de dichos señores, sorprendieron á un hombre desnudo que pretendía salir del baul con una faca en la mano. Al ver que estaba descubierto y amenazado se entregó, suplicando no le quitasen la vida. Acto seguido fué desarmado y vestido, y después de asegurado dió parte al capitán á la plaza á fin de que mandase tropas para su conducción, y en este intervalo manifestó ser confinado de Melilla, añadiendo que la faca la habia comprado para asesinar á una persona á quien no habia visto, por lo que se decidió á la fuga sin decir quien ó quienes fueron sus cómplices.

Al reconocer el capitán del vapor el baul que pertenecía á la familia antes mencionada y al saber lo que ocurrió á su embarque sospechó de ella todos juntos fueron presos y conducidos á la plaza.

Dentro del baul habia ropas y un quitasol, siendo de advertir que varios pasajeros de cubierta dijeron conocer al preso y que frecuentaba la casa de la expresada familia.

El reclamo en las Indias Orientales.—En Calcuta se habia condenado últimamente á un criminal de la peor especie.

El día de la ejecución habia llegado. El verdugo procedía á vestir al reo cuando se presenta un caballero inglés, recientemente desembarcado, portador de una orden del gobernador, autorizándole á comunicarse con el condenado.

Los dejaron solos durante un cuarto de hora, y cuando se separaron se oyó al paciente gritar al caballero:

—Escuche Vd., yo sí quiero; pero usted entregará 10.000 libras esterlinas á mis herederos.

tiendas.

Y sin mas cumplimento tomaron el camino de su aduar.

Como si sus últimas palabras hubiesen sido un mandato, me senté sobre una piedra al borde del sendero: y sin un chacal, que vino á ahullar á algunos pasos de mí, hubiera permanecido hasta la noche sumergido en las reflexiones suscitadas por lo que acababa de ver y oír.

Era demasiado tarde y yo estaba bastante mal armado para emprender nada entonces. Volví al campo, pensando en la mala acogida que me habian hecho los árabes. En efecto, habiendo ido á buscarles con el deseo de desembarazarlos de un enemigo tanto mas peligroso cuanto que no osaban ellos mismos atacarlo, y sumamente perjudicial, puesto que les imponía un tributo asolador, debía esperar que me recibieran bien; que, al menos, me demostrarían algun reconocimiento por mi intención, y se complacerían en darme noticias y servirme de guías.

En lugar de esto los habia hallado frios, indiferentes, burlones y casi amenazadores, puesto que el hombre Hércules de que au-

teriormente he hablado, me habia demostrado perfectamente su deseo de probarme que su brazo era mas fuerte que el mio.

De todo esto deduje que mi empresa era mas difícil y seria de lo que habia pensado que me juzgaban insensato ó fanfarron, y que cuanto mas se dudase del resultado de mi loca empresa mayor sería el efecto que causara.

A partir de este día no me ocupé mas que de llegar con seguridad á mi objeto.

Con ayuda de algunos trabajadores, dirigido por un árabe á quien conocia, hice construir un acecho cubierto sobre el linde de uno de los senderos frecuentados por el leon.

Era un agujero ancho y profundo de un metro, teniendo por techumbre árboles cargados de gruesas piedras cubiertas con tierra desleida.

Se habian abierto varias troneras hacia el lado del sendero y al opuesto una abertura destinada á servir de puerta.

Una gran piedra, traída espresamente de muy lejos, cerraba esta puerta.

El acecho así construido, era una verda-

contigo!

«Hacia la media noche un tiro resonó en la montaña.

»Los árabes se apresuraron á salir de sus tiendas, y oyeron al leon rugir tan fuerte, que los árboles y las rocas se estremecían.

»Un segundo disparo siguió al primero; después un tercero, y el leon calló.

»Al día siguiente, á la salida del sol, todos los árabes de los aduares vecinos se dirigieron hacia el acecho que hallaron destruido enteramente.

»El fusil y una pistola de Chakar fué tan solo lo que encontraron, y, lo mismo que la cabra, aplastados por las ruinas del acecho.

»En medio de los troncos de árboles y piedras que componian la techumbre, y que en su furor, el leon habia dispersado aquí y allí, se observaban huellas sangrientas, señales de las garras de un animal, y de algun cuerpo que él hubiese llevado y traído.

»Siguiendo estas huellas, á una veintena de pasos dentro del bosque, se encontró la segunda pistola, y cerca de ella el hombre

—Lo juro por la Biblia.

El condenado se dejó atar y conducir al cadalso; pero al llegar aquí reclamó el derecho que tiene todo ájusticiado de dirigir la palabra al público antes de morir, y con voz estentórea dijo:

—Vosotros todos los que me escucháis, sabed bien esto: El mejor chocolate es el chocolate Williamson, Kennedy and 6 Piccadilly, London.

Y pasó su cabeza por el nudo corredizo. Los americanos no habían todavía caído en esto.

Seccion local.

Con mayor concurrencia que el día anterior, se celebraron ayer los exámenes de la escuela de niñas que dirige D.^a Dolores Ramirez. Esta profesora tiene acreditadas de una manera notable sus estimables dotes para la enseñanza, pero si así no hubiera sido, si en los ejercicios de ayer se hubiera dado á conocer tan ilustrada profesora por primera vez, creemos con la mayor sinceridad que serian suficientes para darle la calificación mas envidiable que puede adquirir una profesora de enseñanza en su difícil y espinosa carrera, los últimos exámenes que en público ha celebrado.

La luz, al atravesar las líquidas y brillantes perlas producidas por la lluvia transforma sus rayos en hermosísimos cambiantes de colores; de la misma manera la inteligencia del profesor al transmitir á sus discípulos su instrucción y sus conocimientos, los convierte en profusion de perlas y brillantes. Este es el efecto que produjeron los ejercicios verificados y en nombre de la Junta así lo manifestó el Vicepresidente de ella D. Jaime Pajaron.

Si en sus anteriores discursos con motivo de los exámenes que actualmente se están verificando de las escuelas de primera enseñanza de esta ciudad, demostró el señor Pajaron su elocuencia y profundidad, en su último discurso puso de manifiesto además sus vastos conocimientos históricos y su erudición. En breves frases hizo el dignísimo Sr. Cura una inimitable apología de la mujer, sosteniendo con profusion de pruebas irrecusables é irrefutables la aptitud de aquella para las ciencias y para las artes, así como para toda otra clase de manifestaciones del entendimiento. Para afirmar lo mas hizo atinadas y oportunas citas de gran número de mujeres distinguidas no solo en las ciencias y en las letras, sino en el valor y en la energía de alma, de que han dado pruebas de alta consideración muchas mujeres, cuyos nombres nos conserva con admiración y respeto el libro de a historia, libro de enseñanza cuyos ejemplos debemos imitar y seguir.

No nos permite hoy el espacio apuntar los principales puntos que fueron tratados en la magnífica oración del ilustrado Vicepresidente de la Junta local de instrucción pública, cuya oración constituye un brillante coronamiento, como dijo refiriéndose á los ejercicios que se verificaban, magnífico final de los que estos días se han celebrado, que demuestran la altura que la instrucción alcanza en nuestra ciudad, digno coronamiento, repetimos, del monumento que á su elocuencia ha levantado el señor Pajaron.

Terminó el Sr. Pajaron dirigiéndose á la profesora para manifestar la complacencia con que la Junta había visto los notables ejercicios que acababan de verificarse, felicitándola, así como á sus tiernas discípulas. En nombre del público y en el nuestro damos también á D.^a Dolores Ramirez nuestra mas cordial enhorabuena.

Se ha acercado á nuestra redacción Ricardo Carbonell y Carbonell, de oficio pelero, apodado entre sus compañeros el Choto, para manifestarnos que se le había confundido con el sugeto de mismo apodo á quien nos referimos en un suelto de nuestro último número, que había dado un escándalo en la calle del Caracol el domingo

anterior y suplicándonos hicieramos la oportuna aclaración.

Queda complacido.

Dice un periódico:

Los pactistas de Alicante han invitado al Sr. Pi. La semana próxima irá á aquella ciudad, recorriendo también algunas poblaciones de aquella provincia, y visitando luego probablemente Murcia y Cartagena.

En Enguera se está construyendo un teatro que se titulará de Calderon.

Las reses sacrificadas en el matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, durante la semana que últimamente ha terminado, ascienden á 101 machos cabrios 33 cerdos y 208 cabritos, formando un total de 342 reses.

El día 14 se inauguró en Bélgida, con grandes regocijos, la carretera que pone aquella población en comunicación con Jativa y Alcoy. El ingeniero en jefe y las demás personas que asistieron á la inauguración de las obras, fueron recibidos por el Ayuntamiento y vecindario con música y aclamaciones.

La mejora es efectivamente de gran importancia para Bélgida.

En la semana que últimamente ha terminado, han ocurrido en esta ciudad, segun datos del registro civil, 18 defunciones, de las cuales han sido de 1 año 2; de 2 á 5, 5; de 6 á 10, 2; de 20 á 40, 2; de 41 á 60, 3; de 61 á 100, 4.

Los nacimientos durante la propia semana se han elevado á 19, siendo de ellos 9 varones y 9 hembras legítimos y 1 varon natural.

Por consiguiente, el aumento de censo ha sido solamente de un individuo.

Acaba de visitarnos D. Vicente Cusó, de Tarrasa, director de la importante Revista proteccionista é industrial *La Industria Lañera Española* que con tanto éxito viene publicando hace ya un año.

Dicho señor está hospedado en la acreditada fonda de Rigal y durante su permanencia en esta población, visitará los mas importantes edificios manufactureros Alcoyanos,

Al mismo tiempo participamos á nuestros fabricantes que dicho señor lleva catálogos de la mas moderna maquinaria para la elaboración de géneros de novedad, así como también para el desmote químico, cuya falta se dejase sentir en este centro productor.

También lleva colecciones de muestras de las novedades mas recientes de Inglaterra, Méjico, Francia y Alemania.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 20 de Junio 1881.

Esta noche comunicará el Sr. Martos á los socios de la tertulia ó círculo democrático progresista las determinaciones tomadas en la junta de Biarritz, ó al menos lo que de los acuerdos tomados en dicha junta deba ser conocido por el público.

Ayer tarde se reunió la junta directiva del partido y el Sr. Martos comunicó á sus miembros los tres acuerdos capitales de la conferencia. El primero consiste en que el partido democrático progresista dista tanto de los republicanos unitarios como de los republicanos federales. Este término medio necesitaría largas esplicaciones para ser bien comprendido, pero basta saber que significa un triunfo para el Sr. Salmeron y sus amigos, porque los antiguos radicales al convertirse al republicanismo en la noche del 11 de Febrero, todos eran republicanos unitarios ni mas ni menos y en caso de duda mas unitarios que el Sr. Castelar y los posibilistas.

Pero el Sr. Salmeron y los suyos no quieren confundirse con los posibilistas ni re-

nunciar por completo á los halagos de la independencia local y provincial que tanto agrada en algunas regiones de España y han obligado á los radicales á que les sigan por este camino, si no quieren quedarse solos.

El segundo punto consiste en que el señor Ruiz Zorrilla debe permanecer por ahora en el extranjero.

Las verdaderas razones de este voluntario destierro las sabe todo el mundo, pero no las publicarán los demócratas progresistas porque contradicen la política de benevolencia respecto al actual gobierno. En este punto ha sido también derrotada la política del Sr. Martos, favorable á la vuelta á España del Sr. Ruiz Zorrilla.

El tercer punto, el único en que el señor Martos ha podido triunfar, consiste en seguir una conducta de tolerancia respecto al actual ministerio, mientras este no desmienta sus promesas liberales, es decir, mientras á los progresistas democráticos les parezca bien seguirla, porque, como ellos se reserva el derecho de escoger el momento en que el gobierno desmienta sus promesas, claro es que tan pronto como estén hechas las elecciones generales y los progresistas democráticos no necesiten la benevolencia del gobierno para figurar en las Cortes, acabárase la política tolerante y todos coadyuvaron á la que personifica el señor don Manuel Ruiz Zorrilla.

Mientras las dimisiones de los Sres. Montero Rios y Fernandez de las Cuevas de miembros de la junta directiva del partido indican la resistencia de algunos radicales al vergonzante federalismo del señor Salmeron y sus amigos, los preparativos para acudir centenares de personas á Biarritz á saludar al Sr. Ruiz Zorrilla, significa otra protesta contra la política de benevolencia hacia el gobierno, que algunos se empeñan en seguir por la cuenta que les trae.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Paulino ob. y conf. SANTO DE MANANA.—S. Juan pbro.

CULTOS.

Parroquia de S. Mauro.—Segundo de 40 horas se manifestará á las 6 de la mañana y á las 9 misa mayor. Por la tarde Vísperas y Completas y reserva.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Solemnes ejercicios en honor del Sagrado Corazon de Jesús. Todas las mañanas en punto de las 6; se celebrará misa en el altar de los Sagrados Corazones, durante la cual se tocará el armonium. Por la tarde á la hora de costumbre se descubrirá á S. D. M., se rezará el Rosario, seguirá la lectura, letri las y reserva cantadas por las religiosas.

Seccion mercantil.

Alcoy 22 de Junio de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA- PEL.	DI- NERO	PA- PEL.	
Alicante		1/4	Murcia	7/8
Albacete	1 1/8		Orense	1 1/4
Almería	3/4		Oviedo	7/8
Barcelona	1/4		Palencia	1
Bilbao	7/8		Pamplona	1 1/4
Badajoz	1		Pontevedra	1 1/4
Burgos	1		Palma	1 1/8
Cadiz	3/4		Salamanca	1 1/8
Cartagena	5/8	3/4	S. Sebastian	7/8
Coruña	1		Santander	7/8
Córdoba	7/8		Santiago	7/8
Castellón	1 1/8		Sevilla	3/4
Granada	1		Tarragona	7/8
Jaén	7/8		Toledo	1 1/8
Jerez	3/4	7/8	Valencia	1 1/2
Lérida	1		Valladolid	1
Logroño	1	7/8	Vigo	1
Lugo	1 1/4		Vitoria	1
Madrid	3/8	3/4	Zaragoza	7/8
Málaga		7/8		
Paris 8 dias vista	5,08	1/2		
Londres 90 dias fecha	48,65			

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

D. O. M.

Esta noche y en las de los ocho días restantes se celebrará en el altar del Smo. Cristo de la Iglesia de S. Agustín

el rezo por el alma de

Doña Maria Boronat Satorre

viuda de D. Bautista Moltó.

que falleció el día 10 del corriente. La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Paris, 20.

En un banquete celebrado anoche por los torneros de Sain-Maudé cerca de París, el Sr. Gambetta pronunció un discurso en el cual dijo que no se podía menos de reconocer que el pueblo era libre y feliz en Francia.

«Hace diez años, añadió, que hacemos buen viaje. Hemos tenido que afrontar tempestades, es verdad, pero lo que es hoy, miserables querellas personales no pesarán sobre la república.

«Cuando el trabajo no ha sido coronado por el éxito se vuelve á tomar con más ardor al día siguiente.

«Se habla de la multiplicidad de distritos por los cuales se presenta mi candidatura.

«A esto debo contestar que yo no tengo más que un solo distrito en el cual, por cierto, no será disputada seriamente mi candidatura.» («Grandes aplausos y gritos de viva la república»).

Marsella, 20.

Ayer estallaron graves desórdenes en esta ciudad entre franceses é italianos, de los cuales residen aquí mas de 40000.

Se asegura que ha habido tres muertos y un gran numero de heridos.

El ayuntamiento se ha declarado en sesion permanente.

Numerosas patrullas recorren la ciudad.

Marsella, 20.

Continúan los desórdenes en varios barrios.

Se dice que el número de muertos asciende ya á ocho y á 23 el de los heridos; pero hasta ahora no han sido llevados al hospital más que dos muertos y doce heridos.

Han sido presas 65 personas.

Los tribunales han comenzado la instrucción de las causas.

Reina grande efervescencia entre el pueblo contra los subditos italianos desde el deplorable suceso del Casino de la calle de la República.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 21 Junio.

La «Gaceta» de hoy publica la anuncio circular adoptando medidas energicas contra los petardistas.

Han sido presas 29 personas complicadas en los disparos de petardos.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 24 95.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

Aviso á los carpinteros.

Acaba de llegar al puerto de Alicante un cargamento madera clase especial, á D. P. R. Dahlander.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Modas. D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cárdo.)	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó.) Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Marti, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. Caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 » Para fuera 68 »
Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Sombrerías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes, Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su accion es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.
Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

TRIPLE AGUA DE COLONIA DE ORIVE.
Premiada en seis exposiciones y única española premiada en París, reconocidas que han sido por el Jurado, del que no ha formado parte española, sus altas cualidades de delicada fragancia, gratísimo aroma, sin igual belleza y incomparable economía. Proclamada universalmente su bondad, resta decir al público es la mas barata de Europa, y duplicamos no se confunda con las infinitas que de perniciosas e infimas clases pululan por todos sitios. Ensáyela el que no la conoce. Véndase en lujosas y grandes botellas a 3, 6 y 12 reales en Bilbao, su autor, que remite a todos sitios y hace grandes descuentos al por mayor.
Exijase *Farmacia de Orive, Bilbao*, en la cápsula y cristal, y firma *S. Orive* en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello de las botellas ¡OJO! En Alcoy Farmacia de T. Giner.

JARABE CURATIVO

DE LA

ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, a todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres e inflamaciones, hidropesía, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazón, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiración de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando a la humanidad doliente la fuerza de convicción para con seguridad poder exclamar:

No mas reumatismos.

No mas hidropesía.

Victoria completa sobre las enfermedades sífticas y venéreas.

Aniquilamiento de los padecimientos del estómago.

Para conocer la historia de este descubrimiento y la instruccion sobre su uso, se entregará a todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos Tembladores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito al Precio de 14 ryon. frasco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha del Cantó del Piñó.

BUENA OCASION.

Se venden una emborradora y una bovina sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informarán en esta Administracion.

A LOS FABRICANTES DE PAÑOS,

Hay para vender las maquinarias siguientes:
Una tundidora longitudinal en muy buen estado, ancha.
Una id transversal id. id. id.
Una cepilladora ó brusa de hierro nueva.
Una percha de dos tambores id. en muy buen estado.
Un juego de máquinas cardadoras grandes, emborradora y bovina de un metro 15 centim. arreglada á 52 hilos ó mechas.
Tres tornos de hilar, belgas, uno de 270 husos y dos de 240.
Tres id. id. ingleses, de 250 husos.
Una caldera de vapor con dos bullidores, como nueva, de fuerza de 25 á 30 caballos, sistema francés.
Una máquina de vapor de 8 á 10 caballos, horizontal, nueva, sistema parecido á las de La Maritima Terrestre de Barcelona.
Los precios son ventajosos y las máquinas modernas todas.
Para mas detalles y condiciones dirigirse á D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que tiene la comision de ventas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Directór: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artisticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que de seen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid.
Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolás 4.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendables.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

GARBANZOS SUPERIORES,

64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla, última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. Tambien se rayan á modelo toda clase de libros á precios baratísimos.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y estan recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la *Gonorrrea*, la *Blenorragia*, la *Cistitis del Cuello*, el *Catarro* y las *Enfermedades de la Vejiga* y de los *Organos génito-urinaris*.
DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.
Acompaña á cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depositada) con la firma **CLIN y C.** y la Medalla del **PREMIO MONTYON**.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutís para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de uña inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Bañobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, muleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color. Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes ininidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

OTRA. De Sabadell y Tarrasa se acaba de recibir un completo y variado surtido de lanillas para trages de caballeros.

Importante á los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuacion espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

LITOGRAFÍAS

DE

D. Pedro Calderon

de la Barca.

En la Administracion

de este periódico los hay

al precio de 2 reales

una.